Los recortes disparan el interés de las enfermeras por trabajar fuera de España

Las tituladas alicantinas quieren marcharse al Reino Unido, Francia y los países nórdicos

JOAQUÍN NÚÑEZ / Alicante

Los enfermeros y enfermeras de Alicante han levantado la cabeza y han puesto la mirada (y sus esperanzas) en el extranjero. Las serias dificultades económicas que atraviesa España, la excesiva carga de trabajo que arrastra el sector sanitario y la disminución de las expec-tativas laborales ha multiplicado el interés de estos profesionales por hacer las maletas y marcharse a trabajar fuera. En los últimos años más de 500 han solicitado información en el Colegio de Enfermería de Alicante para irse. El fenómeno ha sido especialmente intenso en 2011, pero tenderá a agudizarse aún más en los próximos meses cuando tomen forma los recortes salariales y comience a aplicarse la reducción de horarios (y nóminas) de los funcionarios interinos.

anunciada recientemente por el

El Colegio de Alicante no dispo-ne de un listado de profesionales que están ejerciendo fuera de España, ya que la mayoría ni lo co-munica ni se descolegia, pero sí sabe cuantas enfermeras estarían dispuestas a marcharse al extranjero a trabajar. Y los datos reflejan una realidad laboral muy dura.

Hasta el mes de noviembre de 2011 (última cifra disponible) el Colegio de Enfermería de Alicante había recibido más de 60 peticiones individuales de información sobre temas relacionados con el trabajo en el extranjero, explica Ascensión Marroquí, vocal del Colegio alicantino. Los países más demandados fueron el Reino Unido, los países escandinavos, Irlanda y Francia. Además, señala Marroquí,

existe un interés cada vez mayor de las enfermeras en solicitar información sobre cómo cursar la especialidad de matrona fuera de Es-

El fenómeno aumentará cuando se apliquen reducciones de sueldos y jornadas

El Colegio de Enfermería de Alicante tiene muy claros cuáles son los motivos por los que los titulados se plantean marcharse al extranjero. El listado es largo, y todas las razones están relacionadas con las condiciones laborales: bajos salarios, cargas de trabajo excesivas,

malas perspectivas de empleo, fal-ta de estabilidad laboral, escaso reconocimiento profesional y falta de incentivos. Existe, además, la inquietud de muchos profesionales en mejorar su formación y aumentar su experiencia, apunta Ascensión Marroquí. El perfil del enfermero que se

marcha al extranjero o que solicita información para irse es el de un diplomado joven, que terminó los estudios recientemente, sin ataduras familiares, posibilidad de movi-lidad geográfica y con interés por adquirir otras experiencias, señalan desde el Colegio de Enferme-ría. Las enfermeras alicantinas que han trabajado fuera valoran de forma muy positiva la experiencia y creen que ha sido enriquecedora personal y profesionalmente, explica Marroquí.

EU pide a Sanidad que aparte a Esabe de la contrata

La formación EU ha reclamado a la Conselleria de Sanidad que «aparte» del concurso del servicio de la limpieza que ha abier-to a la empresa que todavía debe sueldos a los trabajadores del Hospital General de Alicante. La diputada autonómica de EUPV, Esther López Barceló, entiende que sería «incomprensible» que se otorgara de nuevo una concesión a la empres Esabe, «la cual ha incumplido de manera reiterada los compromisos con sus trabajadores en el cobro de las nóminas. Si una empresa no cumple, sea en el campo que sea, no se le vuel-ve a contratar y punto. No ten-dría que haber más pegas».

López Barceló recuerda que los incumplimientos de esta empresa provocaron hace un mes una huelga de los trabajadores de la limpieza en el centro sanitario, «y a estas alturas, además, estos todavía no han cobrado la nómina de diciembre, la cual teóricamente la recibirán de un talón el próximo martes». Tal como ya reclamó CCOO, peti-ción a la que EU se suma, la Conselleria de Sanidad «tiene que valorar estos hechos a la hora de otorgar una nueva concesión». La diputada reclama, además, que la Conselleria intervenga y obligue a la empresa a cumplir con los pagos

La Comunidad cuenta ya con 200.000 voluntarios

La Comunidad Valenciana posee unos 200.000 voluntarios, una cifra que representa el 19% de los existentes en toda España, según datos aportados por la Conselleria de Justicia y Bienestar Social al realizar un balance del 2011, Año Europeo del Voluntariado. En un comunicado, el conseller de Justicia y Bienestar Social y presidente de Fundación de la Solidaridad y el Voluntariado de la Comunitat Valenciana (Fundar), Jorge Cabré, resalta que dos de cada diez voluntarios españoles residen en la Comunidad, aunque la población sólo representa el 10% del total nacional.

Fundar cuenta con un servicio de mediación que actúa como bolsa de voluntariado para poner en contacto a las personas que desean ayudar con las entidades que buscan voluntarios. Otra iniciativa fue la cuarta edición Engage, que ha permitido a unos 1.000 voluntarios de las 34 empresas que colaboran dedicar más de 7.000 horas de trabajo solidario en los últimos tres años.

Geografía de la 'esperanza'

>La mayoría de las peticiones de información de los co legiados alicantinos se refieren a países de la UE. El listado lo encabeza el Reino Unido y le siguen Francia, Italia Irlanda, Portugal y Dinamarca, donde, en términos gene rales, los salarios son mayores que en España.

Nueva Zelanda

>La mirada de los profesio-nales no sólo se ha fijado en los países europeos. También hay consultas para EEUU, Canadá, Australia, Nueva Zelan-da, México, Brasil, República



Una enfermera aplica una vacuna a una niña. / ERNESTO CAPARRÓ

La FP se puede estudiar a distancia y 'on line'

En la Comunidad Valenciana hay 5.000 alumnos cursando los estudios en sus casas

E. A. / Alicante

Más de 5.000 alumnos de la Comunidad Valenciana cursan su titula ción de Formación Profesional a distancia este curso, a través del aula virtual de FP gestionada por la Conselleria de Educación, Formación y Empleo. Según destaca el secretario autonómico de Formación, Román Ceballos, esta plataforma, que fue creada en el curso 2008-09, ha registrado en cuatro cursos un crecimiento del 400%, al pasar de una media de 898 alumnos ese primer curso a los 5.000 matriculados en el curso 2011-12. lo que «pone de manifiesto la gran aceptación y utilización de este

modelo formativo». En el curso actual, la oferta en modalidad semipresencial online asciende a un total de 44 titulaciones, una cifra que, tal como subraya Ceballos, sitúa a la Comunidad como la región con mayor oferta formativa semipresencial de FP on line y «con una de las plataformas virtuales con mayor número de usuarios»

Entre las titulaciones más cursadas a través de Internet se encuen tran las de la familia de Sanidad, entre ellas la de técnico de curas auxiliares de enfermería o técnico de emergencias sanitarias; Servicios Socioculturales; Informática y



Visita 'real' al hospital de la Vila. Los niños del Hospital de la Marina Baixa (Villajoyosa) recibieron la pasada semana una visita muy especial, la de los Reyes Magos de Oriente. Melchor, Gaspar y Baltasar repartieron regalos e ilusión en la planta de Pediatría del hospital. Les acompañaba el alcalde, Jaime Lloret.